

PREFACIO

Pretende esta monografía poner de relieve algunos aspectos —en nuestra opinión, los más importantes— de los sistemas federales que actualmente existen en América Latina.

Se ha consultado la bibliografía que en México es posible obtener, aunque en ciertos aspectos hubiéramos deseado tener datos más precisos. Asimismo, a veces, las cifras apuntadas son de años pasados, pero hemos decidido consignarlas a falta de otras más recientes.

También, puede notarse que en algunos casos no existe equilibrio en la bibliografía, pero no es posible comparar las obras de carácter constitucional escritas en Argentina con las de Venezuela donde los estudios de esta naturaleza no son muy numerosos.

Los trabajos de carácter jurídico comparado sobre América Latina no abundan, y pensamos que serían de gran utilidad para conocernos mejor, ya que múltiples vínculos nos unen.

Hemos anexado a la monografía como apéndice unos cuadros sinópticos, porque creemos que consultarlos es fácil y pueden reportar alguna utilidad.

Deseamos aclarar que cuando citamos un artículo y no precisamos el código, pertenece a la Constitución del país respectivo.

Ciudad Universitaria, octubre de 1972